

# デジタル ボイス

メール・カウンセリングの現場から

安藤 房子

世知辛い世の中だなあと、つくづく思う。若い労働力すら簡単にリストラされ、リストラされた側は次の就職先がなかなか見つかりず、やっと職についたと思えば朝から晩までの重労働。必死で働いているのに、残業代がきちんととつかず、たいした給料ももらはず、夢も希望も失っている人が多い。

仕事に疲れ、生きる希望を失った人たちからの相談メールは決して少なくなく、メールの内容はかなり深刻で、深く沈んでいる様子がうかがえる。知人の中にも、理不尽な解雇通知を受けた人がいる。その人は、とても穏やかでやさしく、誠実。この人が解雇されるようなことをしたのだろうか、それとも想像がつかない。思ふのだろう。厳しい台所事情が続々、あたるとすれば、穏やかだから無理

な要求をされても素直に従いそうなところ。正直、こんなにいい人が解雇されるなんて、この国の企業の在り方について考えさせられてしまう。必要なときだけ雇用し、いらなくなつたらポイ。そんな、人を人とも思っていない企業が増えてきた。かつてはもっと、企業は人を大切にしていた気がする。

「働く側」が、働き方を選べたよう

な気がする。ほんの数年前までは、正

## 企業も働く側も想像力が必要に



という事実。

つい先日のこと。テレビで派遣社員や低所得者についての報道をしていて、それを一緒に見ていた夫がこう言った。「企業が人を雇うときには、もつと覚悟しなくちゃダメだよね」私も、そうだと思う。終身雇用制大賛成というわけではないけれど、企業が人間を単なる労働力として機械のように扱うのではなく、働く人にもたいせつな人生があるということを考えてください……。

(恋愛カウンセラー・作家、大江町出身)

毎月第1月曜日に掲載します

※携帯サイト「ヒートコト」で筆者の新連載「しあわせは、おかげ自由」がスタート。詳細は筆者のホームページ(<http://www.heart-junction.com/com/happy-oka/index.htm>)。

ないなんて。世知辛いとしか言いようがない。

正社員として働きたいのに雇ってもらえない人たちがかなりの数で存在しているという事実。そ

してそのことから、生きる希望を失い、自殺をしたり、逆に凶暴になつて周囲を脅かしたり、そんな事件につながっている

そんな中で「私は私のやり方が悪い」と言う前に、周囲が求めるスタンダードのラインをクリアしていくしかない。その上で、自分の得意分野をふたつ以上身につける。そうすれば、企業からひどい扱いはされないだろう。

働く側も雇われる側も、今いちばん必要のは想像力だと思う。想像力を持てば、他人を思いやることができる。楽しい人間関係を築けるし、いい業績を残すことができる。企業が想像力をもつてくれないなら、働く側がそうなるしかない。